

Relegan la carne de búfalo

Pese a ser uno de los cárnicos más baratos en el País y con bajos costos de producción, está desaprovechada, reconocen productores. **NEGOCIOS 4**

Socialité solidaria

Paris Hilton visitó ayer San Gregorio, en la Delegación Xochimilco, para entregar ayuda y convivir con damnificados del sismo del 19 de septiembre. **GENTE**



Generación talentosa

Guardiola, Francescoli, Valdano y Stoichkov, entre otros jugadores, formarán parte desde hoy del Salón de la Fama del Fútbol, en Pachuca. **CANCHA**



MUERE 'ARMILLITA CHICO'

Miguel Espinosa falleció mientras dormía en su casa de Aguascalientes. El matador de toros de 59 años se retiró de los ruedos en 2005.

MARTES 7 / NOV. / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

70 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,714 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

LAURA ISLAS

El "Jefe Zefe" entró ayer por última vez al campo de los Bucaneros de Satélite para ser despedido por sus compañeros de fútbol americano.

Zeferino Domínguez, de 19 años, fue secuestrado y asesinado en Naucalpan. Su cuerpo fue encontrado por la Fiscalía mexicana el 28 de junio, un día después del plagio, y sepultado en una fosa común.

Tras denunciar sus padres el caso en redes sociales, las autoridades ubicaron el cuerpo, lo exhumaron y lo entregaron ayer a la familia, que exigió justicia.

Entre aplausos, los restos de Zeferino, quien fuera el número 10 del equipo, fueron homenajeados en el campo en el que jugó durante 14 años.

CIUDAD 6

DESPIDEN AL 'JEFE ZEFE'



reforma.com/zefe

Someten en Neza a director de penal

ANTONIO NIETO

Prisioneros del Penal de Neza Bordo retuvieron al director Miguel Ángel Peralta Correa y a un celador y lanzaron amenazas contra custodios.

En videos en poder de REFORMA, los presos exhiben los momentos en que mantuvieron en una celda al director y al guardia en demanda de que ingresaran medios de comunicación para revelar supuestos abusos dentro del reclusorio.

Los hechos, de acuerdo con fuentes del Gobierno del Estado de México, ocurrieron la tarde del viernes.

Los presos, identificados como Luis Aboytes de la Cruz -recluido por secuestro y delincuencia organizada- y Jorge Ramírez Sánchez "El Travolta" -narcomenudista de Tepito-, primero retuvieron a un custodio.



reforma.com/neza

El reo Aboytes amenazó a custodios y funcionarios.

Posteriormente, el director del penal intercambió el lugar con el celador.

"¿Quién dio la orden? ¿Por qué le pegaron a mi madre?!", grita Aboytes al director, quien responde que lo ignora y promete investigarlo.

Según funcionarios, el objetivo de los reos era evitar su cambio a otros penales, pero el sábado 30 presos fueron trasladados, entre ellos Aboytes y Ramírez.



Jaime Rodríguez se reunió ayer con el presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova.

Reclama 'El Bronco' ante el INE por app

HÉCTOR GUTIÉRREZ

El Gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez, acusó ayer al Instituto Nacional Electoral (INE) para solicitar que se flexibilice el proceso de recolección de firmas ciudadanas para los aspirantes independientes a la candidatura presidencial.

Algunas de las peticiones que presentó al presidente del INE, Lorenzo Córdova, fueron que en las zonas marginadas se pueda recabar firmas en papel y que se aumente el tope de firmas para los independientes -fijado en 33.6 millones de pesos-.

También demandó que el uso de la aplicación móvil se extienda a la ciudadanía

en general y no sólo para los auxiliares de los aspirantes y que, derivado de que ha registrado fallas, se amplíe el plazo para solicitar firmas al menos una semana más.

Al término de la reunión con el presidente del INE, Rodríguez fue cuestionado sobre si la nominación presidencial no lo distrae de sus labores como Gobernador.

"También estoy pensando en mi mujer, en mis hijos, también pienso en mi mamá y eso no me quita la posibilidad de gobernar el Estado", respondió.

El mandatario dijo haber solicitado se le descontara el día en el Gobierno estatal.

PÁGINA 12

Operaba con anomalías inmueble colapsado

ISRAEL ORTEGA Y SAMUEL ADAM

El edificio de Álvaro Obregón 286, cuyo colapso el 19 de septiembre dejó 49 muertos, no tenía Constancia de Seguridad Estructural para operar como centro de trabajo.

El inmueble carecía de dicho documento, el cual avalaría su resistencia ante un temblor, así como su operación y ante situaciones de emergencia, según respuesta de la Unidad de Transparencia de la Cuauhtémoc.

El Reglamento de Construcciones prevé que los edificios tipo A y B1 cuenten con el dictamen expedido por un Corresponsable de Seguridad Estructural que debe renovarse máximo cada 5 años.

Los edificios B1 son inmuebles habitacionales o de oficinas en los que se requiere esta constancia por el riesgo de que haya una pérdida de vidas elevada ante una emergencia y, con más de 50 ocupantes -como el de Álvaro Obregón-, necesitan también el visto bueno de seguridad y operación al que se debe adjuntar la constancia.

Momento delicado

El Embajador de México en Estados Unidos, Gerónimo Gutiérrez, aseguró que la relación bilateral pasa por una situación crítica. **PÁGINA 2**

Apoya a Beto

López Obrador refrendó ayer públicamente en Zacatecas su respaldo al dirigente del PT, Alberto Anaya, después de que la cúpula de ese partido es investigada por la PGR por un presunto desvío de 100 millones de pesos. **PÁGINA 13**

Pagan a cambio de impunidad

Revelan soborno de Zetas a Moreira

Universidad texana reconstruye actividad de grupo criminal en Coahuila

RICARDO PÉREZ Y CÉSAR MARTÍNEZ

Una investigación especial sobre los testimonios en juicios de integrantes de Los Zetas en Texas concluyó que, en los gobiernos de los hermanos Moreira en Coahuila, ese grupo criminal operó en total impunidad y con la colaboración de las autoridades locales.

La Clínica de Derechos Humanos de la Facultad de Derecho de la Universidad de Texas presentó ayer el estudio que realizó con las declaraciones representadas en tres diferentes juicios federales ocurridos entre 2013 y 2016 en San Antonio, Austin y Del Rio, Texas.

"Varios testigos hicieron declaraciones sobre sobornos de millones de dólares pagados a Humberto Moreira y a Rubén Moreira, el anterior y el actual gobernador de Coahuila respectivamente, a cambio del control total del estado.

"Según los testimonios, la influencia de Los Zetas sobre el estado de Coahuila en todos los niveles de Gobierno les permitió llevar a cabo sus negocios a lo largo del estado con impunidad y, a menudo, con el apoyo directo de funcionarios públicos y policías estatales y municipales", señala el estudio titulado: "Control sobre Todo el Estado de Coahuila".

La principal conclusión del documento destaca que Los Zetas cometieron numerosos abusos a los derechos humanos con impunidad y que instituciones y funcionarios públicos, por acción u omisión, estuvieron involucrados en los abusos.

En los relatos se describe cómo entregaron 2 millones de dólares en efectivo a Humberto Moreira -a través de Vicente Chaires, su secretario particular- y al Procurador Jesús Torres para operar libremente en el Estado, mientras que unidades del Ejército trabajaban junto con la Policía local y Los Zetas.

"Los testigos explicaron cómo Los Zetas pagaron sobornos y contribuyeron a las campañas electorales de gobernadores y candidatos políticos para garantizar la continuación sin restricciones de sus negocios ilegales.

"Los testimonios analizados describen un patrón de complicidad, tolerancia, aquiescencia y/o cooperación del Estado mexicano con el cártel de Los Zetas y sus negocios ilegales", menciona el documento.

Entre los crímenes más atroces descritos por más de una veintena de testigos se encuentran las matanzas de Piedras Negras y de Allende, en Coahuila, así como el reclutamiento forzado de decenas de internos de la prisión de Piedras Negras, hecho pasar como una fuga masiva en 2012.

610972000016



Retiran plantón ide chicles!

Con espátula en mano y a pleno rayo de sol, una cuadrilla de limpia del Gobierno de la Ciudad retira diariamente mil 500 gomas de mascar de la remodelada plancha del Zócalo.